



## BOTSCHAFT DES STAATES ISRAEL

### 70. Unabhängigkeitstag des Staates Israel

#### Grußwort des Botschafters - S. E. Jeremy Issacharoff

Liebe Freunde,

in diesem Jahr feiern wir den 70. Unabhängigkeitstag des Staates Israel. Wir blicken heute voller Stolz auf sieben erfolgreiche Jahrzehnte unseres demokratischen und pluralistischen Staates. Seit der Staatsgründung 1948 hat sich die israelische Gesellschaft kontinuierlich und dynamisch weiterentwickelt. Israel ist mit der Fülle von Innovationen, die es beispielsweise in den Bereichen High-Tech, Bio-Tech, Medizin und Cyber-Security hervorbringt, und mit seiner pulsierenden Start-Up-Szene inzwischen gar zu einer Art „kreativen Supermacht“ geworden – und das weit über den Nahen Osten hinaus.

Seit der Gründung des Staates Israel wurden vier neue nationale Feiertage in den Kalender aufgenommen: Yom HaShoa, Yom HaZikaron, Yom HaAtzmaut und Yom Yerushalayim. Diese Tage zeigen, wie eng für uns Trauer und Freude miteinander verbunden sind. Bevor wir am Yom HaAtzmaut unsere Freude über die wiedererlangte Unabhängigkeit ausdrücken, erinnern wir am Yom HaZikaron an diejenigen, die im Kampf zur Verteidigung unseres Staates ihr Leben verloren und wir gedenken der Opfer von Terror. Einige Tage zuvor steht der Yom HaShoa ganz im Zeichen der Erinnerung an die sechs Millionen ermordeten Juden.

Heute blicken wir nicht nur auf unsere Errungenschaften und Erfolge, sondern reflektieren ebenso die Bereiche, in denen wir vor Herausforderungen stehen und uns noch verbessern möchten. Seit siebzig Jahren festigen und verteidigen wir unsere Demokratie und ihre Werte im Heimatland des jüdischen Volkes. Wir werden weiterhin die Sicherheit unseres Landes und seiner Bewohner verteidigen und auch in den kommenden Jahren und Jahrzehnten nicht aufhören, nach Frieden mit allen unseren Nachbarn zu streben.

Ohne unsere Unterstützer in der ganzen Welt hätte der Staat Israel sich nicht so rasant und positiv entwickeln können. Wir betrachten die enge internationale Zusammenarbeit als einen Schlüssel für unsere Zukunft. Deutschland ist heute einer unserer stärksten Partner, und die bilateralen Beziehungen sind für beide Länder von strategischer Bedeutung. Unzählige Synergien, beispielsweise auf kultureller, wirtschaftlicher, wissenschaftlicher und sicherheitspolitischer Ebene haben Deutsche und Israelis im Lauf der Jahre immer näher zusammen gebracht.

Allen unseren Freunden und Unterstützern Israels in Deutschland danke ich sehr herzlich für ihr Engagement. Mit so verlässlichen und tatkräftigen Partnern und mit den jüdischen Gemeinden an unserer Seite blicken wir mit Optimismus und Stärke auf die kommenden Jahre!

Jeremy Issacharoff

18. April 2018